

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Jueves 26 Junio 1890

PRECIO DE SUSCRICION 1.50 PESETAS AL MES

AÑO XIX

Núm. 5.244

Correspondencia

Madrid 23 Junio.

Vamos por partes, que lo variado de los asuntos lo merece. La comision científica enviada á los pueblos epidemiados de Valencia ha regresado hoy y sus impresiones no pueden ser más desagradables. Su opinion es que lo que en ellos se padece es el cólera morbo asiático epidémico, con unos caracteres de intensidad tales, cuales no se recuerdan. Creen, pues, que lo procedente es no ocultar absolutamente nada de lo que ocurra, como así se ha hecho hasta ahora y que es conveniente llevar á la «Gaceta» la declaracion oficial de la existencia del cólera para que sea solo Valencia la que padezca las consecuencias de las prohibiciones y cuarentenas á personas y cosas de allí procedentes y no las restantes regiones donde nada ocurre. Esta noche se reúne el Consejo Superior de Sanidad con el ministro de la Gobernacion; y veremos lo que opina en vista de las noticias sanitarias de hoy, que en los centros oficiales aseguran ser mejores.

En el Congreso se ha tratado hoy á primera hora del estado de la salud en Málaga, por una pregunta del Sr. Dávila, habiendo manifestado el ministro de la Gobernacion que afortunadamente lo que en un principio se temió que fuese fiebre amarilla no ha resultado tal y que la tranquilidad y confianza han renacido en aquella capital.

Luego de una serie de preguntas sin interés se ha entrado á debatir lo del matute, que, recordarán los lectores, era discusion ya entablada hace días é interrumpida por la necesidad de despachar los presupuestos. El asunto es de tal índole, que la gran mayoría de los diputados, ó se entretienen en escribir cartas, ó conversan en corros, ó andan diseminados por los pasillos comentando que se pierda el tiempo en lo que solo á los diputados concejales interesa y que éstos, á ser mas cautos y conocedores de sus propios intereses, en manera alguna han debido sacar del Ayuntamiento para llevarlo al Congreso. Es un debate así, donde para formular cargos concretos haría falta recurrir al testimonio de personas de no equívoca reputacion, hay que acudir á la falta de ellas á las retenciones insidiosas y á otras armas de dudosa buena fé que necesariamente han de ser repetidas y rechazadas por medios análogos. De modo que á la postre resulta un debate mantenido en medio de una charca en la que todos chapuzan, salpicándose mutuamente. Entre la mayoría de los diputados de todos los matices ajenos á estas rencillas y miserias personales hay el propósito, de si esto continúa más de la sesion de hoy, de dejar solos á los contendientes, como dándoles á entender que por los cauces que llevan los debates, solo á ellos pueden interesar, pues á los demás solo podría interesarles saber quiénes son los aludidos con el dictado de «Santísima Trinidad» y cuáles los comprendidos en la llamada «Corte celestial» y esto no lo dicen ni lo dirán.

Discute el Senado á toda prisa el presupuesto, contestando al Sr. Giron el señor marqués de Arlanza.

Con estos vaivenes propios de la política que aquí se hace, dícese hoy que la conciliacion se ha entibiado mucho en las últimas veinticuatro horas; que á esto ha contribuido en gran modo, además de los comentarios hechos por la prensa respecto á la rectificacion de opiniones y conducta del Sr. Gamazo, la larga entrevista que ayer tarde tuvo con él y con su pariente señor Maura el Sr. Romero Robledo, conversacion de la cual es un reflejo el artículo que hoy publica «El Clamor», órgano de los romeristas, y algunas impresiones que hoy trae «El Imparcial».

Se dice también que el ministro de Marina ha manifestado decidido propósito de retirarse, diciendo que la inteligencia con los Sres. Gamazo y Maura hace imposible su presencia en el gobierno, porque él es marino y no político, y que solo á fuerza de argumentos ha podido reducirle el señor Sagasta á que se quede.—Z.

LA SALUD PÚBLICA EN VALENCIA

Puebla de Rugat 24 Junio.

Apesar de ser este el foco principal de la epidemia que tantas victimas ha ocasionado, considero que está completamente dominada y lo prueba el que apenas se registran invasiones. En las últimas veinticuatro horas solo ha habido dos defunciones y éstas de atacados anteriormente.

Ayer tarde se presentaron en esta localidad los doctores señores Martin y Montellá y Riera y Villaret, delegados por la Real Academia Médico-Farmacéutica de Barcelona, con objeto de recorrer, no solamente este pueblo como foco principal de la enfermedad, sino todos aquellos en que hubieran ocurrido casos de la enfermedad reinante.

Permanecieron en esta próximamente tres horas, y en conferencia particular con el delegado del Gobernador, Sr. López Tarin, y facultativos del pueblo Sres. Vercher y Climent, se procuraron toda clase de antecedentes que pudieran aportarles detalles para el estudio de la epidemia y del síndrome presentado por ésta, así como tambien visitaron y recogieron deyecciones de los últimos atacados para el cultivo de las mismas en los caldos que tienen en Játiva preparados.

Tambien han recogido tierra de la depositada en la plaza de la Roca, foco principal de la epidemia. Despues se han dirigido á Cuatretonda, donde dícese han ocurrido algunos casos, y pernctaron anoche, pasando esta mañana á Játiva, desde donde se dirigirán esta tarde á Montichelvo.

Fueron muchas las familias que dispuso el Sr. López Tarin pasaran á ocupar las tiendas de campaña situadas en el Calvario; pero casi todas se han resistido á ir, y el alcalde ha tenido que disponer de la Guardia civil para hacerlas trasportar á aquel punto.

Algunas otras, que tambien estaban designadas para ocupar tiendas de campaña,

preveyendo que serian destinadas á aquel punto, han cerrado las casas y han desaparecido del pueblo, ignorándose su paradero.

En vista de esto, el delegado ha ordenado que á presencia del juez municipal, alcalde y vicario se descerrajáran las puertas para proceder á la desinfeccion completa de las viviendas en donde habian habido atacados ó fallecidos y en donde por sus condiciones antihigiénicas fuera necesario.

Ha causado honda sensacion y desagradable efecto entre el vecindario de esta villa una carta suscrita desde Bélgida por D. José Plá Roselló, primer teniente alcalde, en la que dirige ataques injustificados al presidente del municipio D. José Damian Capsir, y que el periódico de su direccion publicó en el correspondiente al día 21.

El alcalde Sr. Capsir dirige á ese periódico, con fecha de ayer, una razonada carta, en la que, despues de varias consideraciones, demuestra y afirma, bajo su responsabilidad, que quien ha faltado á los deberes que la ley prescribe es el Sr. Plá y no él, que, en uso de licencia, se hallaba por prescripcion facultativa tomando en Valencia aguas azoadas.

Vista la poca importancia que la enfermedad tiene ya aquí, esta tarde ó mañana en el primer coche saldré para Montichelvo, desde donde escribiré y telegrafiaré lo que conceptúe importante, pues es el único punto donde, según las noticias que llegan hasta aquí, la enfermedad ha hecho ó está haciendo algunas victimas.

Un sujeto que usa y abusa del amflico para que la enfermedad no le ataque, se escedió tanto anoche en la bebida, que además de faltar de palabra y obra al vicario Sr. Rivas, y algunas otras personas caracterizadas del pueblo, maltrató á su padre, llegando hasta levantarle la mano, por lo que el alcalde ordenó fuese preso, dando conocimiento al juez municipal á los efectos que hubiere lugar.—F. Fernando de Santa Ana.

BARCELONA 24 JUNIO

OTRA HUELGA EN PUERTA

En la mañana de ayer se declararon en huelga la mayor parte de los trabajadores de la fábrica de tejidos que los señores Hijos de Estéban Pascual tienen establecida en la calle de Alsina, en la vecina villa de Gracia, á consecuencia de haber sido despedidos los obreros de una de sus secciones.

Dado parte del hecho á la Junta directiva de la federacion de las «Tres Clases de Vapor», pasó una comision de la misma, presidida por el obrero Baldomero Casals, á avistarse con los patronos.

Estos se negaron á acceder á la peticion de los obreros, y mucho menos á admitir ingerencias de otros que no eran obreros de la fábrica; en vista de lo cual abandonaron el trabajo unos 60 ó 70 trabajadores, quedando en la fábrica unos 30.

El obrero Casals manifestó á los señores Hijos de Estéban Pascual, que hoy celebra-

rían una reunion los huelguistas, y que en caso de seguir dichos patronos negándose á todo arreglo, él aconsejaría la huelga general.

La anunciada reunion se verificará hoy en la «Sala Nova», en la calle de Cervantes, de dicha villa, en la que es probable se acuerde la huelga.

Es casi seguro, y sin casi, que esos señores obreros de las Tres Clases de Vapor tienen escrito en su bandera el lema de: «Libertad é igualdad ante la ley», y en este supuesto vamos á permitirnos hacerles dos preguntas:

¿Crean los obreros que están en su derecho al exigir aumento de jornal y disminucion de horas de trabajo?

Indudablemente que sí.

Y en este caso, ¿no creen tambien que los fabricantes están en el suyo al elegir sus operarios, al despedir al que no les convenga, al parar sus trabajos cuando les acomode, y á hacer, por último, todas aquellas innovaciones que crean convenientes á sus intereses?

Nuestros obreros, parodiando aquello de: «buenos canónigos y mal cabildo», son, uno por uno, excelentes personas, trabajadores, honrados y económicos; pero, en junto, se dejan arrastrar por el último que les «predica», por quien sin duda les querrá muchísimo, conduciéndoles sin embargo á la miseria.

No hemos de ser nosotros sospechosos á los obreros, puesto que vivimos de nuestro trabajo diario, considerándonos tan obreros ó más, que aquellos que ganan su jornal delante de un telar, y por lo mismo ha de dolernos doblemente verles deslizarse por una pendiente que les conduce al abismo.

Les consideramos mal aconsejados y les damos la voz de alerta.

Quisiéramos que se fijaran en que, á pesar de las guerras civiles, á pesar de la crisis comercial, consecuencia de aquéllas, á pesar del cólera del año 1885 y á pesar del dengue, las fábricas siguieron vomitando piezas, sin que se le ocurriera á ningún fabricante parar sus máquinas.

Empero, la situacion ha llegado ya á hacerse insostenible. Los tratados de comercio y las calamidades que pesan sobre el país, han hecho que el consumo se retraiga, en término que no hay hoy quien venda una pieza. Los almacenes están hasta los topes de existencias—quisiéramos que los obreros los vieran, y nosotros tendríamos mucho gusto en acompañarles en su visita;—los algodones subiendo diariamente, y los industriales, que tienen próximos vencimientos y que quieren cumplir, haciéndose una competencia, mil veces más ruinosa que todas las calamidades anunciadas.

¿No les parece á los obreros que todos esos sacrificios merecen una recompensa más justa que la que están ofreciendo en estos momentos?

Se acabaron los tiempos en que se decía que los fabricantes ganaban el 50, 60 y hasta el 80 por 100.

Hoy hay quien compra el algodón en rama á 19 pesos y lo vende, teñido, tejido

y aprestado, á 18, y si álguien lo duda estamos dispuestos á probarlo, como estamos dispuestos á probar también que si no se modifican, pero de una manera radical en sentido protector nuestros aranceles, no entrará una máquina más en España, porque no creemos haya un industrial que esté reñido con su dinero y con su tranquilidad.

Y tal es la convicción que tenemos en lo que llevamos dicho, que nos atreveríamos á asegurar que el 90 por 100 de los fabricantes, dejarían de serlo si encontrasen quien les comprase sus edificios y maquinaria á cualquier precio.

Atendido este diapason, ¿caben notas altas de los obreros?

Contesten por nosotros.

—Varias compañías de vapores de esta playa han aumentado el tipo del flete un 25 por 100 sobre su precio corriente, obediendo á las críticas circunstancias sanitarias por que atraviesa la navegación.

Muchos de los vapores que se proponían visitar este puerto en esta quincena y la próxima, para recoger carga, han desistido de hacerlo á causa de las mismas circunstancias.

—A las cárceles de esta ciudad fueron trasladados ayer los que se encontraban en el cuartel de Atarazanas, quedando por ahora á disposición del Sr. Capitán general hasta que las causas que obran en poder de los fiscales militares pasen á los tribunales ordinarios.

—El «Duca di Gallira» recaló ayer á este puerto procedente del Río de la Plata, conduciendo 127 pasajeros, y 1.006 para Génova, hacia donde salió por la tarde.

BARCELONA 25

A las once de la mañana de ayer se verificó en el local de la «Sala Nova», en la villa de Gracia, la reunion de los trabajadores de la fábrica de los señores Hijos de Estéban Pascual, declarados en huelga el día anterior.

Como con anterioridad el Sr. Gobernador civil de la provincia había llamado á su despacho al obrero Casals, ordenándole que se abstuviese de cohibir á los obreros aconsejándoles la huelga y la resistencia, dejándoles, por el contrario, en completa libertad de accion de holgar ó seguir trabajando, y lo mismo le previno al citado obrero el inspector Sr. Plantada, antes de abrir la sesion, en la que dicho inspector estaba en representacion de la autoridad, los congregados no tuvieron más remedio que adoptar temperamentos suaves, tal vez á regañadientes y á despecho de los ávidos de emociones, que vieron defraudadas sus esperanzas.

Los asistentes fueron en número de 150 y la sesion discurrió tranquila, tomándose el acuerdo de nombrar una comision de siete individuos para que se presentase al alcalde, Sr. Rosich, reclamando su intervencion é influencia en el presente conflicto.

El Sr. Rosich, recibió á la citada comision con su acostumbrada amabilidad, prometiendo hacer todo cuanto de su autoridad dependa para conseguir pronta y satisfactoria solucion.

—Continúan llegando á este puerto fardos cargados de tomates muchos de ellos procedentes de Cete y Marsella y de otros puertos franceses, que no se les ha permitido la descarga en virtud de los acuerdos sanitarios tomados por el gobierno de la República vecina, habiendo causado grandes perjuicios á los dueños del cargamento que han tenido que arrojar parte de él al mar á causa de haberse averiado.

—A las diez de esta mañana se ha incendiado una partida de balas de algodón que se hallaba depositada en uno de los andenes del muelle de la Muralla y que se acababa de desembarcar el vapor inglés «Carlton». Tan pronto como ha sido notado el fuego, los trabajadores del puerto y carabineros han trabajado con ahinco para separar las balas incendiadas esponiendo algunas veces sus vidas. Desde el primer momento ha acudido á aquel sitio el inspector de muelles Sr. Leonart que dictaba las medidas convenientes para cortar el incendio. Este ha tomado en el primer momento considerables proporciones subiendo las llamas á una gran altura y despidiendo una densa humareda, pero despues de un cuarto de hora ha sido dominado sin intervencion de los bomberos de la ciudad. La tripulacion del «Carlton» ha contribuido en gran parte á la estincion del fuego facilitando agua con las bombas del buque y con los cubos. Las balas quemadas serán 50 ó 60 aproximadamente. Cuando nos hemos retirado del sitio del siniestro empezaban á trasportarse á los terrenos inmediatos al monumento á Colon.

—Háblase con grande insistencia de unos días á esta parte, de la liquidacion de una de las importantes fábricas de Sabadell, suponiendo que tal determinacion obedece á los últimos sucesos del pasado Mayo. No respondemos de la veracidad de la noticia, que de ser cierta, algunos centenares de obreros no sólo tendrían que reducir el jornal á 8 horas, sino que sin duda no trabajarán ninguna.

BOLSA.—Poco puede decirse de las sesiones de ayer.

Por la mañana todos los valores mejoraron.

En los «cuatros» se significó el alza, esperando que París reaccionara y si bien sucedió así, el alza no fué de la importancia que se esperaba, por cuya causa perdió algunos céntimos la cotizacion del papel de nuestra Renta.

Por la noche las operaciones de «exterior» se inauguraron á 79'37 quedando al cierre á 79'32.

El «interior» abrió á 77'25 para quedar en firme á 77'22.

Influyó bastante en el retroceso el mal cambio que se recibió de Madrid.

Excusamos decir cosa alguna de los valores locales en atencion á seguir en un todo el movimiento oscilatorio de los «cuatros».

Telégramas

Portbou, 24.—Es inexacto que el Gobierno francés haya prohibido la introduccion de frutas españolas en el territorio de la vecina República. Unicamente no permite la introduccion de las legumbres y hortalizas, ó sea todo cuanto se desarrolla ó vive sobre y debajo de la capa de la tierra. Esta prohibicion es absoluta.

Los médicos encargados de examinar á los españoles en la frontera son el sabio M. Charrin y M. Peter, el ayudante M. Monod y otros. Los dos primeros disfrutan un sueldo de 50 francos diarios, además de los gastos de viaje; el segundo 25 francos.

El servicio se presta en toda la frontera.

París, 23.—El «Diario Oficial» publica un decreto prohibiendo la importacion de trapos y objetos de cama procedentes de España.

Se acentúa el rumor de haber aparecido en Roma algunos casos de enfermedad sospechosa.

Noticias recibidas de Berlín afirman que se halla enfermo de gravedad el general Moltke.

También circula el rumor de que si el Parlamento alemán se niega á probar los aumentos de los gastos de guerra, el emperador Guillermo dará un golpe de Estado disolviendo y aboliendo el sufragio universal, creando la Cámara elegida por compromisarios.

El príncipe de Bismarck se manifiesta completamente hostil al convenio anglo-alemán.

Río Janeiro.—El presidente de la República ha firmado la nueva Constitucion del Brasil.

París, 24.—Según «Le Figaro», es inexacto que el emperador Guillermo de Alemania visite en breve al czar de Rusia.

El próximo viernes se verá ante la novena Cámara correccional la causa seguida contra los mihilistas detenidos en esta capital.

En el hotel Continental los legitimistas franceses han celebrado un banquete, al que concurrieron 600 comensales, habiéndose pronunciado algunos brindis en honor de Carlos XI. Presidió el príncipe de Valois.

Viena.—Con motivo de la eleccion de alcalde, han ocurrido en Kaloosa (Hungria) algunos desórdenes, resultando tres muertos y ocho heridos.

Las tropas han restablecido el orden.

París, 24.—Londres—La prensa publica algunas noticias diciendo que continúa la agitacion nihilista en Rusia, habiéndose descubierto una mina debajo de la cámara del czar en su palacio de Gatchina.

Nueva York.—Un incendio ha destruido la mitad de la poblacion de Puerto Francia, habiendo quedado sin hogar 5,000 personas.

El presidente de la Republica de San Salvador falleció repentinamente el domingo último estando celebrando un banquete para solemnizar el quinto aniversario de su eleccion.

Los partidarios de los diversos candidatos que aspiraban á ocupar dicho puesto, en cuanto supieron la citada noticia, se lanzaron á una lucha encarnizada, siendo muerto en un cuartel el general Maciá y varios oficiales, logrando restablecer el orden el general Ozeta, jefe de la guarnicion de la capital, encargándose de la presidencia de la República.

París 24.—Corren rumores de haberse presentado casos de cólera en París, Tolosa, Nimes y Bayona. El ministro del Interior los desmiente.

Anteanoche se retiró del teatro Sara Bernhart; á las doce y media sintióse indispuesta, en su casa tomó una gran dosis de clora, que aumentó su malestar, acudió á las cuatro de la mañana, el médico señor Vintras, socorrióla, y manifestó que si hubiese llegado algunos minutos despues la habria encontrando muerta. Ahora está fuera de peligro.

Roma, 24.—Nápoles.—Han ocurrido casos sospechosos. Un obrero de 51 años ha fallecido de un ataque de calambre y diarrea. Otro ha conseguido salvarse despues de pasar por iguales sintomas. En el distrito de Auvocata han ocurrido dos casos más y una defuncion.

París 25.—La «Gaceta de Viena» publica una lista de las enfermedades infecciosas ocurridas en dicha ciudad desde el día 6 al 21 de este mes, en la que se consignan dos casos de cólera; pero los demás periódicos lo niegan, diciendo que se trata simplemente de dos casos de disenteria.

Nueva-York.—Un telégrama de Méjico anuncia que el gobernador de Guanajato niega que se haya turbado el órden en dicha provincia.

El periódico el «Post» consigna el rumor de que el presidente de la republica de San Salvador, señor Menendez, fué envenenado, añadiendo que reina órden perfecto en dicha republica.

PALMA 24 JUNIO

Es casi seguro que á estas horas ha salido ya de París la estufa locomóvil de

desinfeccion que encargó el Ayuntamiento. Este aparato, que cuesta más de ocho mil francos, viene á gran velocidad, con objeto de que pueda llegar aquí lo antes posible.

—Ayer noche, aprovechando el viento de tierra, salieron acompañados cada uno de un escampavía, y llevando á bordo á un comisionado de la autoridad, las tres barcas que, con cargamento de tomates y cebollas, estaban detenidas en nuestro puerto, procedentes de Gandia.

Quando habrán estado en alta mar, deben haber arrojado al agua dichos cargamentos, machacados de antemano, conforme dispuso la Autoridad.

La indemnizacioid satisfecha llega casi á 2 500 pesetas.

—Ha quedado organizado debidamente el servicio sanitario para el desdichado estremo de vernos presa del cólera que se ceba en la provincia de Valencia.

Dos brigadas, compuestas de bomberos y otros dependientes, cuidarán respectivamente del distrito de la Catedral y del de la Lonja.

En este estará instalado un hospital en el edificio del Consulado y en aquel en el de Capuchinos. En ambos edificios quedan habilitadas ya doce camas con su correspondiente servicio, habiéndose tenido que poner en condiciones algunas salas del Consulado, que no ofrecían la debida seguridad.

A cargo del hospital del Consulado, estará el médico Sr. Gayá y del de Capuchinos el Sr. Malberty.

Gacetilla

Al fondear en este puerto en la tarde de hoy el vapor-correo «Puerto-Mahon» procedente de Barcelona y Alcudia, la Direccion de Sanidad ha practicado una rigurosa visita de inspeccion á los pasajeros, ordenando además que se fumigaran la correspondencia, equipajes y cargamento.

Cuantas noticias nos llegan de Ciudadela están contestes en que las fiestas de S. Juan celebradas en aquella ciudad, han sido muy concurridas y animadas, prestándolas notable realce el Mayordomo mayor, nuestro apreciable amigo D. Joaquin de Vigo y Bassols, quien ha hecho los honores de las mismas, con la galantería y buen gusto que le distinguen.

A pesar de los pronósticos que, llevados de sus buenos deseos venían haciendo ciertos *profetas*, la Administracion de contribuciones de esta provincia ha aprobado en todas sus partes la adjudicacion del arriendo de Consumos de Villa-Cárlos, hecha á favor de D. José Vila Prieto en 30 de Mayo último, por la cantidad de 29,001 pesetas.

Lo celebramos por aquel Ayuntamiento.

De un momento á otro deben llegar á este puerto para purgar cuarentena dos buques que procedentes de Gandia arribaron á Palma, desde donde han sido despachados para este Lazareto.

Con dicho motivo reiteramos nuestras escitaciones á fin de que el servicio de vigilancia se cumpla estrictamente.

Salus populi suprema lex.

En el sorteo celebrado en Madrid el día 21 del actual, han obtenido premio de 500 pesetas cada uno los números 253, 7.744 y 19.892, despachados en la Administracion de loterias del Sr. Hernandez.

En el vapor «Puerto-Mahon» han llegado hoy á esta ciudad, nuestros apreciables amigos el Excmo. Sr. D. Teodoro Ládico Font, D. Jaime Moncada Triay y D. Lorenzo Pons Sancho, acompañados de sus respectivas señoras esposas.

También ha llegado en dicho vapor nues-

tro joven paisano, el Teniente de Artilleria D. Antonio Vauvrell Tuduri.

Ampliando las noticias telegraficas de nuestro corresponsal en Madrid, debemos consignar que la Gaceta publica una Real Orden disponiendo que desde el dia 30 del mes corriente cesen en sus cargos los actuales administradores diocesanos y los habilitados del clero.

En cada diocesis se creará un administrador habilitado que asumirá las funciones de aquéllos. El cargo será electivo y de él se dará cuenta al Ministro de Gracia y Justicia.

Dichos funcionarios dependerán de la ordenacion de pagos del ministerio del ramo.

Hoy ha llegado á esta ciudad D. Balbino Blasco, Capellan Párroco de la Fortaleza de Isabel II.

Hace ya algunos dias que en la plaza del mercado de esta Ciudad se ve un sujeto que para exitar la pública conmiseracion expone á las miradas del transeunte su cuerpo ulcerado.

No pretendemos entrar en consideraciones sobre si es ó no lícito el hecho que denunciamos, pero sí deseáramos que la autoridad estudiara si procede recoger á dicho sujeto en algun establecimiento de caridad, ó remitirlo á su pueblo natal, por que en verdad que el espectáculo desdice de la cultura de los pueblos.

Dícese que si para la época en que se celebrarán las maniobras navales alemanas, tienen listo su armamento los acorazados españoles «Pelayo» y la «Reina Regente», asistirán en representacion de España á dicho acto, defiriendo nuestro Gobierno á la atenta invitacion que le ha hecho el Emperador de Alemania.

Desde el 11 al 20 de junio pasaron por el Canal de Suez ochenta y cuatro vapores. Se recaudaron por derechos 1,690.000 francos.

Se ha hecho una variacion en las tarjetas postales, que consiste en suprimir la orla que tienen en la actualidad, en la estampacion de un escudo de armas en el centro de aquellas y en llevar el timbre de comunicaciones á la parte izquierda de las mismas.

La circulacion de estas tarjetas será simultánea con las actuales, mientras haya existencias de estas últimas.

Por el ministerio de la Guerra se ha dictado una real orden disponiendo que de los alumnos que cursan actualmente el primer año en la Academia general, y sean aprobados, pasen 12 á la de aplicacion de Administracion militar y 48 al curso preparatorio para caballeria; y que de los que estudian el preparatorio para carreras especiales, ingresen 16 en la de ingenieros, y el resto, hasta completar el número de aprobados, en la de artilleria.

La exportacion de trigo del Mar Negro para el resto de Europa toma grandes proporciones. Según las últimas noticias de los Dardanelos, han pasado aquel estrecho 30 buques con cargamento del indicado artículo. De ellos, 10 vienen destinados á Gibraltar, y ninguno á puertos españoles.

Por el ministerio de la Guerra se ha resuelto hacer extensivo el indulto de 5 de marzo á los individuos de tropa que hubiesen sido sentenciados por haber contraido matrimonio antes del plazo en que las leyes y reglamentos militares lo consienten.

Al propio tiempo se ha ordenado que, para evitar la repeticion de casos de esta índole, los jefes de cuerpo cuando indivi-

duos del suyo pasen á situacion fuera de filas, y los de zona á los reclutas en depósito, les adviertan muy expresamente hasta que fecha no se hallan autorizados para contraer matrimonio, segun lo dispuesto en el art. 12 de la ley de reemplazos de 11 de julio de 1885, y enterarles al efecto de la responsabilidad en que incurren, con arreglo al art. 166 del Código penal del ejército, si lo contrajesen antes del referido plazo.

D. Gabriel Lessene Cotner, jefe que era de las Defensas Submarinas de este puerto, ha sido ascendido á Capitan de fragata con destino á Cartagena; y el Contador de dichas Defensas D. José Lescura, ha sido ascendido á Contador de Navio de segunda, continuando sin embargo en el desempeño de su actual destino. Felicítámosles.

El vapor-correo «Puerto Mahon» ha sido portador de un hermoso faeton y un brioso caballo para nuestro amigo particular D. Lorenzo Pons Sancho.

Asegúrase que el Ayuntamiento de esta Ciudad no ha satisfecho aun al contratista de la prolongacion de la calle de San José el concepto de las obras adiciones que fué preciso practicar en dicha calle además de las contratadas; pero que en cambio se han hecho ciertas expropiaciones cuyo pago no era con mucho tan urgente como aquel.

¿Our tan varie Sr. Alcalde ordenador de pagos del municipio?

Todo el género contumáz al embarcarse en Barcelona es preciso vaya acompañado de un certificado librado por la Alcaldia en que conste procede de punto libre de epidemia, pues de lo contrario no se admite, como ha pasado este correo que todo el género no se ha podido embarcar por falta de dicho certificado.

Es preciso por lo tanto, que el comercio al hacer los pedidos, encarguen á los remitentes, no descuiden de entregar á las Agencias el referido certificado librado por el Alcalde de barrio, en el que conste el número de bultos, clase y marcas, espresando el contenido del mismo.

Por Real orden del Ministerio de Hacienda de 11 del actual, en vista de consulta de la Delegacion de Hacienda de Almeria, se ha dispuesto con carácter de medida general que los buques de cualquier clase que sean; nacionales ó extranjeros, mercantes ó de guerra, no pudiendo practicarse en ellos reconocimientos ni aforos, están exentos del pago de los derechos por las especies que tengan para su consumo, sin que por esto se entienda que se altere en nada el texto del art. 114 del Reglamento vigente de consumos.

El «Boletín meteorológico» dirigido por el Sr. Noherlesoom, anuncia variacion de temperatura en los dias siguientes:

«Del 26 al 27 será el tiempo anticiclónico para nuestra Península, el centro tempestuoso, afectará á la region NE., predominando los vientos de entre NO. NE.

Pasará el 28 por entre las islas Canarias y Madera; el 29 por cerca de nuestras latitudes, encontrándose el 30 entre el mar Cantábrico y el Noroeste de Francia.

Los mencionados dias 29 y 30 son los que calificamos de lluviosos y tempestuosos porque reunen caracteres más aproximados á los de tormentas con carácter general.»

La carga de que ha sido portador el vapor-correo Puerto-Mahon es la siguiente:

1 fardo peines para tejer, 11 bultos carton, 5 fardos suela, 1 fardo papel, 2 rollos cinc en plancha, 26 barras hierro, 35 cajas

fruta seca, 23 fardos bacalao, 3 cajas dulces, 2 barriles aceitunas, 7 barriles cerveza, 4 cajas vino espumoso, 2 cajas galletas, 1 fardo tejido algodón, 30 sacos trigo, 34 sacos harina, 48 balas algodón en rama, 4 cajas manteca de cerdo, 56 bultos varios, 1 caja maquinaria, 3 barriles y una caja vino 15 sacos fécula de patata, 5 sacos semola, 3 sacos harina de arroz 1 rueda para la draga, 1 coche y un caballo, 36 sacos azúcar, 12 de café, 30 bultos muebles y otros efectos.

Los pasajeros llegados hoy á bordo del vapor-correo «Puerto Mahon» procedentes de Barcelona y Alcudia, son los que á continuacion se expresan:

DE BARCELONA
D. Antonio Victory y esposa, Jaime Moncada y esposa, José Fargas y dos hermanas, Un Sr. Capellan Castrense. Lorenzo Pons, esposa y criado, Marcos Montañez, Elias Alonso y esposa, Catalina Gimenez, Dolores Piris, Magdalena Seguí, Antonio Vanrell, Catalina Tuduri é hijo, Francisco Garau, Eulalia Cardona, Francisco Dominguez y esposa, José Quiles, Bernardo Vidal, Cándido Esquena, Francisca Alabert, Teresa Perez, Francisco Femenias, Maria Cister, Marcos Camps.

DE ALCUDIA
D. Jaime Gomila, Catalina Bordoy, Catalina Compañ.—Total 35.

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los dias siguientes:

Día 24.—1 vaca, 186 kilos, La Cova; 2 terneras, 230, Binilleuty vey; 1 ternero, 133, Capifort; 1 ternera, 113, Binidali Benet; 1 ternero, 83, Jaime Gomila; 2 corderos, 26, Binimaymut; 2 corderos, 22, Son Erruset; 2 corderos, 23, Turrubet; 2 corderos, 18, Binidali de Benet; 1 cordero, 16, Son Pons.

Día 25.—1 vaca, Pedro Huguet (Alayor); 1 ternero, 143 kilos, huerto Binichemó; 1 ternero, 133, Estancia Biniacha; 1 ternera, 156, Binimaymut; 2 corderos, 21, Binibeca nou; 2 corderos, 149, Alcaufá nou; 1 cordero, 12, Turrubet; 1 cordero, 19, Son Pons.

Telegramas

DE **El Bien Público**

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 25.—4 t.

En el Senado el Sr. Alcalá Zamora pide al Gobierno que adopte medidas de rigor con las procedencias de Francia, Italia y Rusia donde segun la prensa existe el cólera morbo asiático, pues así lo exige la reciprocidad, toda vez que las naciones extranjeras cerraron sus fronteras á las procedencias de Valencia y Málaga tan luego como se presentaron en dichas provincias casos sospechosos.

El Duque de Veragua ha manifestado que no consta oficialmente al Gobierno que exista el cólera en el extranjero.

Madrid 25.—7:35 t.

En Gandía han ocurrido dos defunciones y dos invasiones.

En Játiva ha habido una invasion.

El pueblo de Gandía protesta por haber declarado el Gobierno súcias sus procedencias, presagiando que tal declaracion ha de producir la ruina de la comarca.

Madrid 25.—10:30 n.

El Congreso ha aprobado el proyecto de ley aplazando hasta el próximo Diciembre las elecciones provinciales.

El Sr. Romero Robledo ha anunciado que explanará una interpelacion política.

El Sr. Botella ha presentado en el Senado un proyecto por el que se introducen economias en los presupuestos en cantidad de cincuenta millones de pesetas.

Madrid 26.—2 madrug.

Se ha celebrado el Consejo de Ministros, mostrándose los consejeros reservadissimos respecto á las cuestiones políticas, pero muy bromistas y animados por lo que afecta á la erisis.

En dicho Consejo se han ocupado estensamente los Ministros del debate político que las oposiciones tratan de provocar: han acordado autorizar la construccion de diques flotantes en los puertos para depósitos de carbon: han aprobado la combinacion de la magistratura propuesta por el Ministro de Gracia y Justicia y han despachado otros varios expedientes de poco interés.

Madrid 26.—10 m.

En el Consejo de Ministros celebrado anoche, el de Marina expuso la imposibilidad de transigir con el criterio del Sr Gamazo respecto á las economias que éste pretende han de implantarse en aquel departamento.

Los Consejeros de la Corona se ocuparon despues de la cuestion sanitaria.

Madrid 26.—10:30 m.

El Sr. Sagasta, deseoso de que se abran obras públicas que faciliten medios de subsistencia á las clases proletarias, conferenciará con los señores Marqués de la Habana y Alonso Martínez á fin de que, interponiendo su influencia en ambas Cámaras, procuren sea aprobado el proyecto de ley de ferro-carriles secundarios, en cuyas obras se proporcionaría trabajo á miles de braceros.

Ciudadela 26.—2:25 t.

En virtud de la autorizacion emanada del Gobernador de la provincia, la Junta de Sanidad de este puerto ha acordado esta mañana imponer cuarentena á los buques procedentes de la provincia de Valencia y un dia de observacion á los que procedan de Barcelona.

Ha acordado además dicha Junta que se dé exacto cumplimiento á lo dispuesto en las Ordenanzas municipales sobre higiene.

CÁMBIOS

(Recibidos por correo)

París 24.—Renta Francesa, 91'80.—Id. Exterior, 76'43.—Id. Italiana, 96'37.—Id. Turca, 19'10.—Id. Húngara, 90'68.—Rusa-80, 00'00.—Allumettes, 000'00.—Norte España, 350'00.—Panamá, 00'00.—Banca Otomana, 612'00.—Obligaciones de Egipto, 487'00.—Rio-Tinto, 589'00.—Debeers, 000'00.—Alpines, 218'12.—Foncier, 1.218'00.

Despues de principiar con mucha flojedad, la Bolsa se ha animado y los cambios han mejorado; particularmente los valores de cobre y los otomanos.

Sobre Lóndres, 90 d. f. 25'99 dinero
Sobre París, 8 d. f. 4'30 papel.

Buenos-Aires 23 Junio, 9'15 noche.
El premio del oro cerró en la última rueda, á 139 por ciento.

Preocupa mucho al gobierno la situacion política de Entre Rios.

Giros sobre Lóndres de 48 1/2 á 48 3/4.
Sobre París, á 5'06.

Mañana fiesta, estará cerrada la Bolsa

Acciones

Se venden 22 acciones del Banco de Mahon. En esta imprenta informarán.

COTIZACIONES

Barcelona 25.—4'20 t.

4 por ciento Interior.	77'17
4 por ciento Exterior	79'32
4 por ciento Amortizable	89'75
Billetes Hipotecarios de Cuba	107'50
Banco Hispano-Colonial	62'35
Ferrocarril de Barna. á Francia.	52'30
Id. del Norte de España.	76'90
Id. de Orense	19'30
Id. de Almansa.	122'00
Ferrocarril de T. B. y Francia.	00'00
Id. del Norte	85'50
Id. de Orense	00'00
Id. de Almansa.	78'82
Obligaciones C.ª Trasatlántica	92'00
<i>Empeños del Casino Mercantil</i>	
Interior	10 rs. vn. paga alcista.

Madrid 25.

4 p.º Interior.	77'40
4 p.º amortizable	89'60
Billts. Hipos. de Cuba.	107'85

Seccion Religiosa

Santo de hoy

Santos Juan y Pablo hermanos mártires
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de las Gracias en la Concepcion

Santo de mañana

S. Sisto papa, S. Zolio y los 7 durmientes mártires

Movimiento del Puerto

Entrados el 26

De Barcelona, vapor-correo «Puerto-Mahon», cap. don M. Tuduri, con 23 trips., 32 pasags., efectos y la correspondencia.

De Barcelona goleta S. Jaime pat. Francisco Leon con 6 trip. y efectos.

Despachados el 26

Para Barcelona pallebot Maria patron Gabriel Marsal con 5 trip. y efectos.

ANUNCIOS

Ayuntamiento de Villa-Cárlos

Terminado el reparto de la contribucion de inmuebles, cultivos y ganadería de este Distrito municipal, correspondiente al próximo año económico de 1890-91, estará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento, á efectos de reclamacion, por espacio de seis dias, que empezarán á contar desde el de la insercion del presente en el Boletin Oficial de esta Provincia.

Villa-Cárlos 25 Junio de 1890.—El Alcalde Presidente, Pedro Carretero.—P. A. del Ayuntamiento y J. P., Juan A. Quevedo, Srío.

Administración de Loterías de

1.ª clase n.º 6 de Mahon.

3 Arravaleta 3

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 30 de Junio.

Ha de constar de dos series de 28 mil billetes cada una al precio de 30 pesetas el billete, divididos en decimos á 3 pesetas y distribuyéndose 613.200 pesetas en 1.388 premios para cada serie, de la manera siguiente manera:

1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
5 de	5.000
15 de	2.000
921 de	300
99 aprox. de de 300 ptas. cada una, para los 99 números restantes de la	276.300

centena que obtenga el del premio de 80.000 pesetas 29.700

99 aprox. de 300 ptas. por los 99 núms. id. de la centena del que obtenga el premio de 40000 pesetas 29.700

99 aprox. de 500 ptas. por los 99 números id. de la centena del premio de 35.000 pesetas 49.500

2 id de 2.000 ptas. para los números anterior y posterior al del premio mayor 4.000

2 id de 1.500 ptas. para los números anterior y posterior al del premio segundo 3.000

2 id. de 1.000 para el premio tercero 2.000

1247 569.400

Mahon 21 de Junio de 1890.—El Administrador, Pascual J. Hernandez.

AVISO

Abierta en la Capital de la Provincia una suscripcion en honor del ilustre marino D. Isaac Peral, se hace público que en el escritorio de D. Juan Taltavull de este comercio, se admiten los donativos de cuantos gusten contribuir á tan patriótico obsequio, cuyos nombres y cantidades por que se suscriban serán remitidos á los Sres. Martinez y Planas del comercio de Palma, para que figuren en la lista general.

Mahon 25 Junio 1890.—El encargado.

Conferencias

Las dará el profesor D. Mateo Fontirroig Jordá, de Aritmética y Algebra, Geometría y Trigonometría para alumnos de segunda enseñanza.

Así mismo las dará de Aritmética Mercantil y Geometría para aquellos que dando preferencia á la parte práctica de estos conocimientos, quieran prescindir de ciertos teoremas y demostraciones.

CALLE DE ALONSO III NÚM. 3

AVISO

Para la confeccion de géneros de punto se emplearán veinticinco muchachas de once años en adelante. Se necesitan dos mujeres y dos muchachos. INFANTA 47.

Pérdida

Se suplica á la persona que haya encontrado un collar con cruz de oro y perlas, y la entregue en esta imprenta, en donde además de las gracias se le dará una gratificacion.

BAÑOS

Quedan abiertas al público las casetas de baños de

VISTA ALEGRE

Para horas y demás dirigirse á su dueño en las mismas.

Nodriza

Una que desea encontrar criatura para amamantar. Leche de 3 meses. Vive en Alayor, calle de Barsola, núm. 22.

En venta

Lo está la casa de la calle del Arraval número 58. Para su ajuste dirigirse al Notario D. Francisco Andreu.

Leche de burra

Se encuentra y pasa á domicilio en la calle de S. Bartolomé núm. 23.

Para vender

Lo está la viña situada en el camino sendero á inmediaciones de Sta. Maria, propiedad de la señora Callejas. Para informes calle Cos de Gracia núm. 84.

HIERRO BRAVAIS

Cura seguramente la

ANEMIA

Cuando se le emplea con regularidad Da á la sangre la coloration perdida durante la enfermedad.

PÁLIDOS COLORES

Cura seguramente los

Un médico eminente de Londres, consultado sobre el mérito que como medicamento tiene el HIERRO BRAVAIS, escribe: « Empleo de un modo muy extenso, tanto en mis diferentes dispendiosos, como en mi clientela, el HIERRO BRAVAIS, administrado en casos en los cuales el Hierro no podia ser tomado de otro modo, ha sido la mejor preparacion ferruginosa que hasta hoy he hallado. »

Extracto de la LANCETA, de Londres.

Cuando se le emplea con regularidad Da á la sangre la coloration perdida durante la enfermedad.

Mucho cuidado con las **IMITACIONES** y **FALSIFICACIONES** Depósito general, en Paris: **BOUTRON y C^{ia}**, 40, calle Saint-Lazare y en todas las principales Farmacias.

Piano

Hay uno nuevo para vender en la calle de Alonso III número 8.

Hay uno para alquilar en la calle Cos de Gracia, 39, propio para un aprendiz.

TINTA NEGRA

para escribir; en botellas de litro, medio litro y cuarto de litro.

Tambien se vende suelta á precios módico, Bastion, 39, Imprenta.

CHOCOLATES

de la muy acreditada fábrica de D. PEDRO FONT de Reus.

Se halla establecido en esta ciudad, calle NUEVA, núm. 21, confitería LA MAHONESA de Amado Pons, un depósito exclusivo de los Chocolates de tan acreditada fábrica, los que se venden á los precios siguientes:

Desde 85 céntimos de peseta la libra de 400 gramos hasta 3 ptas. id. id. y clases mas elevadas siempre que al consumidor le convenga.

Descuentos ventajosos segun la importancia del pedido.

LA FUNERARIA

Hece presente al público, como desde hoy 21 de Junio, queda abierto en la calle de San Roque núm. 24, un establecimiento proveedor de cajas mortuorias de todas dimensiones, con todo el ornato apeccible y á precios muy reducidos.

Imprenta de M. Parpal.—Bastion 39.